
Yaël : La rencontre avec Alexis m’a appris qu’il existait une langue des signes 
internationale ainsi  qu’une langue pour les sourds et aveugles. Nous avons aussi 
visionné un film qui traite de ce sujet. Alexis m’a fait relativiser nos échecs et nos 
réussites, et il nous a rappelé que nous avons de la  chance, car certaines 
personnes vivent des situations bien plus difficiles.  
J’aimerais que plus de monde apprenne la langue des signes, afin que la vie sociale 
soit plus facile  pour les personnes concernées. Cette rencontre était très 
intéressante, car elle répond  à beaucoup de questions qu’on peut se poser, et elle 
nous apprend beaucoup de  choses.   
Benjamin : La rencontre avec Alexis était très intéressante. Sa vie complexe m’a 
intrigué,  notamment la manière dont il s’exprime. Cela m’a permis d’apprendre 
comment il communique, et ce  qui m’a marqué, c’est que les personnes sourdes 
vivent souvent en communauté et sont solidaires  entre elles. Il m’a fait comprendre 
que je ne devrais pas me plaindre autant.  Houssem-Eddine : Être sourd, c’est un 
défi permanent, même si ce n’est pas toujours évident. Je  n’ai pas osé lui poser 
cette question : comment réponds-tu au téléphone ?  
Ce moment m’a permis de découvrir qu’Alexis a une vie sociale épanouie. 
Personnellement, je prends  la vie comme elle vient. Cette rencontre était 
IMPRESSIONNANTE.  
Une question qui m’a habité pendant la rencontre, c’est : comment a-t-il appris la 
langue des signes  ? Je m’étais imaginé qu’il resterait à l’écart, dans son coin. Ce 
qui m’a impressionné, c’est la manière  dont il a trouvé son stage, et comment sa 
période en entreprise s’est très bien passée. Chapeau ! Lina : J’ai trouvé cet 
échange primordial pour faire connaître les difficultés et les épreuves qu’il  traverse. 
Cela permet aussi de rendre la surdité moins taboue et d’éclairer nos 
questionnements. Alexis m’a aidée à mieux comprendre et à relativiser notre vie et 
nos propres soucis. Certaines  personnes ont plus de difficultés que nous, et 
pourtant elles s’en sortent mieux — même si, pour  moi, il n’y a pas de hiérarchie 
dans les problèmes.  
Je me suis posé la question : comment continuer à aimer la vie, malgré ses 
blessures et sa dureté ? Nous sommes les seules personnes capables de nous 
rendre heureux, surtout face à l’absurdité de la  vie. Cette rencontre était : 
ENRICHISSANTE, INTÉRESSANTE, MATURE,  ÉMOUVANTE.  
Anonyme : Cette rencontre était intéressante. Je me posais la question suivante : 
comment font-ils  pour écouter de la musique ?  
La vie est difficile quand on n’est pas forcément comme les autres, et c’est triste. Je 
me suis mis à la  place d’une personne sourde, et j’aimerais que les gens sachent 
communiquer avec moi. La vie nous réserve des surprises, et chaque jour mérite 
d’être vécu. Cette rencontre était très  pédagogique.   
Damien : Je suis habitué à vivre avec des personnes sourdes, car depuis que je 
suis à Don Bosco,  il y a toujours eu des élèves sourds dans ma classe. 
Personnellement, j’essaie de m’adapter au  monde, et surtout au monde 
professionnel. Dans ma vie, j’essaie de toujours marcher droit, malgré  les 
blessures. C’était une bonne rencontre.   



Amineddine : La rencontre m’a permis de comprendre que la surdité peut être une 
force de vie  pour certaines personnes, et un moyen de persévérer autrement. Elle a 
changé mon regard sur la  chance que j’ai d’être en bonne santé. La rencontre était 
INSTRUCTIVE. Carla : Je ne sais pas trop quoi dire sur cette rencontre. Je me suis 
demandé : Est-ce que ses  parents sont sourds eux aussi ? Alexis m’a fait prendre 
conscience de la chance que j’ai dans ma vie  quotidienne. J’essaie de croire en moi 
et en mes capacités pour m’en sortir dans la vie. La rencontre m’a fait comprendre 
que nous sommes tous uniques, et qu’il existe  une langue assez complexe que les 
sourds maîtrisent.  
Marley : La rencontre m’a permis d’en apprendre davantage sur l’histoire de la 
langue des signes,  et c’était vraiment très intéressant. Finalement, je me suis 
rendu compte de la chance que nous  avons de pouvoir entendre et de pouvoir 
communiquer librement.  
Alexis, malgré son handicap, est très bien intégré dans la société. Parfois, les 
épreuves de la vie nous  blessent, et dans ces moments-là, il faut rester fort et 
essayer de vivre avec, malgré tout. La rencontre avec Alexis était très intéressante 
et enrichissante. J’ai appris  beaucoup de choses. Merci à lui pour ce super 
diaporama, et merci à Madame  qui assurait la traduction pour nous permettre de 
communiquer avec lui.  Rayan : Nous avons appris beaucoup de choses sur le 
monde des sourds, notamment que ce qui  compte le plus pour eux, c’est la 
solidarité. La rencontre m’a permis de comprendre comment ils se  débrouillent dans 
la vie de tous les jours, et j’ai eu la chance de pouvoir lui poser toutes les questions  
que je voulais. J’ai pris conscience de la chance que nous avons de pouvoir nous 
exprimer avec des  mots, de communiquer aussi facilement, et d’entendre le monde 
qui nous entoure sans difficulté. Je souhaite qu’il y ait davantage de recherches pour 
résoudre les défis liés à la surdité, car dans la  vie, il faut avancer et aimer ce que 
l’on fait.  
C’était une très belle rencontre, très sympathique, et son diaporama était  
vraiment top !   
Adam : J’ai compris que la vie d’une personne sourde est compliquée. Je pense que 
c’est très  difficile d’être sourd au quotidien. Alexis est très respectueux, gentil, et il 
a beaucoup rigolé avec  nous. La surdité ne peut pas disparaître du jour au 
lendemain, mais il faut continuer à aimer la vie et  à rire. La rencontre avec Alexis 
était incroyable, car il a gardé le sourire tout  au long de notre échange. C’est 
remarquable.   
Mathieu : Le mode de vie des personnes sourdes est sympa et solidaire. Il 
nous a  raconté sa vie sans se plaindre, toujours avec le sourire aux 
lèvres. Ça m’a donné envie  d’apprendre la langue des signes. J’ai vu 
qu’il fait avec, malgré sa surdité. Il ne se pose  pas de questions, il 
avance. La rencontre était vraiment bien.   
Evan : La rencontre m’a fait comprendre que la vie d’une personne 
sourde est très  difficile. C’est un monde à part. Ma vie est 
beaucoup plus facile au quotidien que la  sienne, mais malgré tout, 
Alexis reste positif et sourit à la vie.  
Si un jour je devenais sourd, j’aimerais que les gens m’aident pour les 



tâches que je ne  pourrais pas faire, car il y a toujours des choses 
positives qui finissent par arriver. C’était une très bonne rencontre, j’ai appris 
beaucoup de choses sur la vie  quotidienne des personnes sourdes.   
Maxime : J'ai bien aimé la rencontre et j'ai appris que la langue des 
signes peut être  comprise par tous et que les personnes sourdes se 
débrouillent bien dans la vie grâce à  la solidarité entre elles. C'est bien 
qu'il y ait des cours pour apprendre la langue des  signes. La rencontre 
m'a ouvert les yeux sur la manière dont les sourds  communiquent.   
Sofiedine : Cela a été incroyable. Personnellement, j'ai trouvé ça très étonnant de 
pouvoir parler  et m'exprimer sur ce que l'on veut avec ses mains. Ce n'est pas 
donné à tout le monde. J'en ai  profité pour poser des questions sur la vie d'un 
sourd, car ce n'est pas tous les jours que je peux  échanger avec une personne 
sourde. Merci à la traductrice. Lorsque la vie nous éprouve, nous avons  tendance à 
nous plaindre en oubliant qu'il y a toujours pire ailleurs, et en voyant Alexis, un 
jeune de  notre âge, se débrouiller, on peut remercier notre chance de pouvoir nous 
faire comprendre sans  traducteur. La rencontre nous a permis d'apprendre 
beaucoup sur la vie des  sourds grâce au témoignage et au diaporama. M.E.R.C.I.   

Nous remercions Alexis de nous avoir donné l’occasion d’entrer dans son 
univers. Nous nous  souviendrons de son sourire tout au long de cette rencontre. 
Un remerciement particulier à Lola, car  sans elle, nous aurions eu beaucoup de 
mal à communiquer. M.E.R.C.I à tous les deux ! 
 


